

École Primaire
19500 TURENNE

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE N°3
Année scolaire 2018-2019

Le 4 juin 2019, début de séance : 18h00

	Présents	Excusés
<u>Pour l'École de Turenne</u>	Mlle TOURENC Mme SAUVEZIE Mme LEFEBVRE	
<u>Pour la Mairie</u>	M. GARY Mme BATUT Mme DUARTE M. CLERGEAU	Mme LAFAYE
<u>Pour l'Éducation Nationale</u>	M. BOISSEAU	M. ALBERICI
<u>Pour les parents d'élèves</u>	M. DESWARTE Mme MILLA Mme DANIEL	Mme FERREY RUYTER

1. Ordre administratif et pédagogique.

- Bilan des activités et des projets pédagogiques de l'année scolaire 2018-2019.

Le projet d'école initialement prévu pour 3 années scolaires (2016-2019) se poursuivra l'année prochaine.

Les 2 axes principaux de ce projet sont :

- Améliorer la production des écrits à travers ses différentes composantes.
- Adapter les méthodes pédagogiques aux enfants à besoins spécifiques.

L'art était également un axe de travail cette année.

Au niveau du réseau des écoles du Causse, le thème des jeux olympiques a été choisi. Ce thème permettra de travailler sur les pays, la population, les capitales, l'histoire, la mythologie, etc.

Bilan des activités pour le Cycle 3

- 5 avril : à l'occasion des Journées européennes des métiers d'art, les enfants ont pu découvrir les pratiques des artisans installés dans le bourg de Turenne.

Projet Erasmus

- En mars, mobilité au Pays de Galles pour Mlle Tourenc et Mme Sauvezie. Visite de l'école partenaire, organisation d'activités, d'ateliers de jeux. Des vidéos de présentation de ces jeux avaient été réalisées avec les élèves du cycle 3 de Turenne et mises en ligne sur E-twinning. Les maîtresses ont également assisté à des réunions de présentation du système éducatif gallois et ont pu constater les différences et les similitudes avec le système français.
- Une mobilité au Danemark est prévue du 17 au 21 juin. Au programme pour les maîtresses des 3 cycles : visite de l'école partenaire, présentation du système éducatif danois, ateliers Lego. Quatre jeux autour des mathématiques ont également été choisis.

Classe découverte à Bugeat, Espace 1000 sources

- Trois demi-journées ont été consacrées à la pratique de la danse africaine. Ces séances animées par une intervenante de Limoges ont été très appréciées par les enfants.
- Les élèves ont participé à une course d'orientation à l'intérieur du centre.
- Ils ont aussi pu découvrir deux sports innovants : le Tchouk ball et le Kin ball. Le premier se joue avec deux trampolines à la place des cages de but et le second avec un très gros ballon de baudruche. L'Association des parents d'élèves a proposé d'acheter ce matériel pour que les enfants puissent pratiquer ces sports à l'école. Mlle Tourenc souhaiterait organiser une rencontre avec les élèves de Nespouls l'année prochaine.

Défi Maths

- Un déplacement au collège de Meyssac était prévu le 14 mars. Seuls les CM1 et CM2 ont pu se déplacer au collège. Les CE2 sont restés à l'école de Turenne et ont réalisé le Défi Maths avec Mme Mathador.

Partenariat avec la 4^e compagnie du 126^e régiment de Brive

- Le nouveau capitaine de la 4e compagnie était venu à l'école de Turenne au mois de février dans le cadre du parcours citoyen. La compagnie a emmené la mascotte « Zouzou » offerte par la classe au Mali, une correspondance devait avoir lieu une fois par mois. Pour le moment, il n'y a eu qu'un seul échange par email entre le capitaine et les enfants.

Semaine du Causse

- Participation à la Semaine du Causse du 24 au 28 juin. Les CM pratiqueront l'aviron, les CE2 le VTT.
- Ils participeront à un atelier poterie avec monsieur Veillet (potier à Ayen), les enfants vont étudier la technique du Raku (poterie japonaise). Ils ont préparé les graphismes qu'ils pourront réaliser sur leurs poteries (ils repartiront avec 2 poteries).
- Les élèves assisteront à un spectacle d'Isabelle Besse « Les Arts toute une histoire ».

Exceptionnellement une participation de 10 euros par enfant a été demandée aux parents pour l'ensemble de ces activités.

Pour le Cycle 2

Les Jardins de Colette

- Voyage scolaire aux Jardins de Colette le 2 mai avec les élèves du Cycle 1. Au programme de la journée : ateliers land art, jeux géants, labyrinthe. Les photos des œuvres de land art seront exposées pour la fête de l'école.

Journée au Causse

- Le 27 juin, les élèves du cycle 2 se déplaceront au lac du Causse avec leurs camarades de Nespouls. Deux groupes seront constitués pour participer à des ateliers de land art.

Jardinage

- Le potager créé par les élèves est en cours de développement. Une exposition sur le travail du potager sera présentée à l'école fin juin : graines, germination, plantation, observation. Mme Lefebvre a demandé s'il serait possible de faire arroser le potager des enfants pendant les vacances d'été. Les délégués des parents d'élèves vont mettre en place un planning d'arrosage pour les mois de juillet et août. Le maire a aussi proposé l'aide des cantonniers si besoin. Les enfants pourront ainsi retrouver leurs plantations en bon état à la rentrée et récolter leurs légumes.

Pour le Cycle 1

Jardinage

- Les élèves du cycle 1 ont aussi créé un jardin. Ils ont semé les graines, planté des légumes, des fleurs, des aromates. Ils ont observé la transformation des fleurs en fruits (fraisiers).

Les Jardins de Colette

- Les enfants ont pu découvrir la cour d'école de Claudine, les jeux anciens (marelle, chat perché, etc.), les jeux XXL, le labyrinthe.
- Ils ont réalisé une œuvre d'art éphémère avec des noix, des glands, des fleurs, des morceaux de bois, etc. D'autres réalisations ont été faites avec des cubes.

Rencontre avec l'école de Nespouls

- Le 27 juin, dans le cadre d'un projet commun avec les élèves de Nespouls, les enfants participeront à des jeux sur le thème des Arts : land art, architecture avec des kaplas, puzzles d'œuvres d'art, musique (reproduction d'un rythme), graphisme art décoratif, loto du toucher.

- **Préparation de la rentrée 2019 (effectifs et répartitions).**

CYCLE 1 :

PS : 9 ; MS : 9 ; GS : 8

CYCLE 2 :

CP : 8 ; CE1 : 9

CYCLE 3 :

CE2 : 11 ; CM1 : 15 ; CM2 : 7

Ces effectifs vont encore bouger.

Mlle Tourenc a enregistré 3 préinscriptions de TPS qui sont sur liste d'attente pour le moment. Elle est en attente du courrier du directeur d'Académie, qui doit décider s'il y aura ouverture d'une classe supplémentaire ou non. Si l'ouverture de classe n'est pas acceptée, les préinscriptions des TPS ne pourront pas être validées.

2. Ordre technique, structurel et organisationnel.

- **Fête de l'école du 14 juin.**

Elle débutera à 18h30. Les enfants présenteront des chants et des danses. Un apéritif dinatoire sera organisé par l'Association des parents d'élèves.

- **Information sur les travaux réalisés et à réaliser.**

- Coffrage des tuyaux : en cours. La mairie souhaite aller au bout de la démarche avec l'architecte mis en cause pour malfaçon.
- Crépi du muret sera bientôt réalisé.
- Barre du seuil de l'école maternelle est manquante. Les cantonniers vont s'en occuper.
- Distributeur de savon dans les toilettes à refixer.
- Trousse à pharmacie à compléter.
- Volets roulants de la classe maternelle se bloquent. L'équipe municipale va s'en occuper.

3. Questions diverses

❖ Le paiement des tickets de cantine et de garderie.

Plusieurs parents ont demandé que les chèques soient encaissés rapidement après l'achat des tickets de cantine et de garderie, si possible dans un délai de 2 semaines.

Monsieur Gary est d'accord pour que les chèques soient encaissés plus régulièrement par la secrétaire de mairie, soit une fois par mois.

❖ **L'aide aux devoirs**

Les parents délégués n'ont reçu qu'une réponse suite au petit mot mis dans les cahiers de liaison. Ils proposent de faire passer un mot dans le Bulletin municipal pour recruter des volontaires. L'équipe municipale est d'accord pour faire circuler cet appel à bénévoles pour de l'aide aux devoirs.

❖ Monsieur Boisseau, délégué départemental de l'Education nationale a fait des compliments sur la cantine de l'école de Turenne. Il a trouvé le menu excellent, les produits de qualité (36% de produits locaux), la participation des enfants au débarrassage très positive. La salle lui semble par contre un peu bruyante. L'équipe municipale a précisé que l'acoustique avait pourtant été prise en compte au moment de la rénovation de la salle de cantine.

❖ Monsieur Gary a salué et remercié l'ensemble de l'équipe pédagogique. Il a souligné que le projet Erasmus auquel participe l'école de Turenne est une grande chance pour notre école et nos enfants.

Fin de la séance : 19h45.

Mme DANIEL, secrétaire de séance,



Mlle TOURENC, présidente de séance,



